

Les ressorts de l'action collective

Rencontre - Débat, dans le cadre de l'assemblée générale de LaPlateforme

Le lundi 04 octobre 2010 à 18 h
à l'Équitable Café. 54 Cours Julien. Marseille

Depuis 3 ans, LaPlateforme avance dans une démarche d'expérimentation : permettre, par la mise en œuvre d'une intelligence produite collectivement, d'innover et/ou de développer de nouvelles pratiques, représentations, réseaux, liens.

Peu à peu des groupes de travail se sont mis en place et, en 2009/2010, des productions furent réalisées dans cinq thématiques : l'accompagnement aux projets d'économie sociale et solidaire (RAMSSES), la gouvernance et l'action collective, l'économie populaire et les solidarités, la mobilité en milieu rural, l'alimentation et l'aide alimentaire.

Notre objet (« comment faire ensemble ? ») est large mais se resserre petit à petit au fil des expériences accumulées.

Cette rencontre est introduite par un bilan et une mise en perspective des activités conduites au cours de l'année passée. Elle permettra d'enrichir les orientations du projet de LaPlateforme et s'articule ainsi à notre assemblée générale.

Deux questionnements émergent et seront proposés en débat :

1 - Comment optimiser l'action collective ?

Cinq groupes ont fonctionné en 2009/2010 et abouti à des coproductions de natures différentes (événements publics, film documentaire, bande dessinée, dossiers thématiques). Nous avons organisé un séjour collectif dans les Cévennes, à la rencontre de Bois 2 Mains. Le site internet est un support de diffusion des activités et des productions réalisées.

Quels bilans tirons-nous des actions conduites ? Quels sont les ressorts ou les limites de l'action collective ? Quelles perspectives pour l'avenir ?

2- Comment « porter » un projet collectif ?

LaPlateforme élabore progressivement son cadre de gouvernance en articulant l'implication des membres du CA, des « prestataires associés » et, depuis peu, une salariée. Quels constats, bilans et questions se dégagent de la modalité que nous avons déployée ?

Par ailleurs, une réflexion autour de la gouvernance collective amène à questionner la classique configuration bureau/CA/membres et à explorer d'autres formes plus collégiales.

18h : accueil des participants

18h30 à 20h30

présentation du bilan des activités et échanges autour des deux questions proposées.

20h30 à 21h

temps formel de l'AG, renouvellement du CA et des adhésions.

21h... temps convivial et buffet.

Merci de confirmer votre venue au plus tard le 29 septembre.
contact@laplateforme.org

LaPlateforme

www.laplateforme.org



31 mars 2010. " Actions collectives, la dynamique Je/Nous ". À l'Équitable café.
"Quelles organisations collectives ?", en présence de Patrick Viveret.